
41ª. ASSEMBLEIA DO CONSELHO MUNICIPAL PARA PROTEÇÃO À VIDA ANIMAL - COMVIDA   
13 DE MAIO DE 2025. 

 

Aos treze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e cinco, às 14 horas em segunda chamada, 1 

realizou-se a 41ª Assembléia Geral Ordinária do biênio 2025/2026 do Conselho Municipal para 2 

Proteção à Vida Animal – COMVIDA, na Sala de Atividades do Jardim Botânico Chico Mendes. Rua 3 

João Fracarolli, s/n – Bom Retiro, com a seguinte Ordem do Dia: 1. Leitura, discussão e aprovação 4 

das Atas Anteriores; 2. Apresentação sobre as atividades CODEVIDA; 3. Assuntos Gerais. 5 

Conselheiros Presentes: Srs.(as) Karoline Lino Castro (SEMAM), Nair Sissi (SEDUC), Maria Clara 6 

Magalhães (SMS), Hortência Suzuki Fernandes Lopes (SEFIN), Claudio Luiz Faletti Chagas 7 

(SESEG), Cecília Jorge Kubo Dias (SETUR), Marília Asevedo, Nadir Coscia e Felipe Marttinni (DVA) 8 

e Paula Bastos (UNIMES), Justificaram ausência: Marcela Sargo (Amigos do Tobias), Adilson 9 

Bandeiras (Patinhas que Brilham) e Willian Alvarez (SEMAM), Tatiany Pauta (Amigos do Tobias), 10 

Fabio Varella (SUPPLY PET). Ausentes: SEDS, DrogaVET, UNIP, CRMV, CRBIO, Polícia Militar 11 

Ambiental, Corpo de Bombeiros. A Presidente agradeceu a presença de todos na Assembléia. Na 12 

continuidade a pontuou sobre a divulgação para as pré-conferências e que na Assembléia de hoje 13 

não houve participação da população pela ausência de divulgação na região, pois a Convocação 14 

para a Assembleia ocorreu um dia antes da realização da mesma. Inteirou que poderão relacionar 15 

onde serão realizadas as Assembléias/Pré-Conferências. Enfatizou a necessidade da divulgação na 16 

mídia social da prefeitura ou do bairro para que população tenha conhecimento e participe. Os 17 

conselheiros em consenso decidiram que a data para divulgação na mídia social da Assembléia/ Pré-18 

Conferências devem ser até o dia 25 do mês anterior, desta forma haverá tempo hábil para 19 

comparecimento do público. Sr. Felipe salientou que na divulgação poderiam colocar o que é de fato 20 

a pré-conferência e as propostas para Agenda da Proteção de Vida Animal, para que as pessoas 21 

tenham visão do que esta sendo tratado. Sra. Karoline ratificou a fala do Sr. Felipe dizendo que 22 

população pode trazer demandas, propostas e sugestões do que pode ser melhorado. A Presidente 23 

disse que divulgando ao público estes participam já sabendo do objetivo da reunião. Sugeriu-se que 24 

fosse colocada uma frase fazendo um convite a população para que participem do COMVIDA e 25 

tragam propostas e sugestões sobre a necessidade de seu bairro com relação à proteção e bem 26 

estar animal. Sr. Karoline propôs que a próxima Assembléia/Pré-Conferências seja no morro na 27 

UNMES (Hospital Veterinário). A presidente informou que contatará a coordenação do VET-UNIMES 28 

quanto à solicitação do espaço para a realização da Assembléia. Após consenso entre os 29 

conselheiros ficou definida a realização das Assembleias/Pré-Conferências nos seguintes locais as 30 

13h30: Morro Hospital Veterinário UNIMES (10/06); Parque Zoobotânico Orquidário de Santos 31 

(15/07) Centro Espírita e de Caridade Dr. Luiz Monteiro de Barro (19/08), sendo que no mês 09 será 32 

realizado novamente a Zona Noroeste. Ficou indefinido a data e local para a Área Continental. Sra. 33 

Karoline sugeriu a criação de comissão que representará os conselheiros em Caruara (área 34 

continental), sem necessidade de deslocamento destes. Ficou acordado pelos conselheiros 35 

presentes que a Conferência será realizada no Orquidário no mês 10 ainda sem data e horário 36 

definido. A Presidente reforçou novamente que quando forem realizadas as Assembleias/Pré-37 



Conferências a mídia social deve divulgar até o dia 25 de cada mês a realização destas. Solicitou ao 38 

Sr. Thiago que contate a comunicação da SEMAM para divulgação das Assembleias/Pré-39 

Conferências e que formalize enviando ofício ou e-mail quanto a solicitação de espaço para a 40 

realização das Assembleias/Pré-Conferencias. A Presidente relembrou sobre alteração do modelo 41 

da realização das Pré-Conferências aprovadas pelo Conselho, na qual estas seriam realizadas dentro 42 

das Assembleias do COMVIDA. Comunicou sobre reunião na SEMAM na qual participaram: Sr. 43 

Ricardo Mourão (Advogado/SEMAM), Paula Bastos (presidente (COMVIDA) e Karoline Lino (Vice-44 

Presidente COMVIDA), Fellipe Martinini (DVA) e Thiago Silva (SEACON/SEMAM), sendo 45 

apresentada ao Sr. Ricardo uma minuta de alteração da Lei de criação do COMVIDA (Lei n.º 2.413, 46 

de 13 de Julho de 2006) quanto ao formato das Pré-Conferências. Sr. Thiago disse que na reunião o 47 

Sr. Ricardo explicou que a minuta terá que ser anexada no processo administrativo da prefeitura na 48 

qual foi criada a lei de 2006, após anexação desta efetuará analise para posterior encaminhamento 49 

a Procuradoria Jurídica (PROJUR) do município. Sr. Thiago informou que já fez solicitação do retorno 50 

a SEMAM do processo mencionado pelo Sr. Ricardo, pois este se encontra arquivado na Fundação 51 

Arquivo e Memória (FAMS). A Presidente disse que a principio estão aguardado o retorno. Sr. Felipe 52 

informou que o COMVIDA é um Conselho deliberativo. No item 01, Sr. Thiago informou que as atas 53 

estão prontas, porém ao enviar a convocação estas não foram anexadas. A Presidente solicitou que 54 

as atas sejam encaminhadas por e-mail para aprovação dos conselheiros. No item 2, Sra. Karoline 55 

apresentou números de 2024: Atendimentos de consultas/retornos e animais internos 19.924: 56 

Castrações 3.962; Cirurgias Especiais 467: Vacinações e campanha 3.463; Adoções de animais 203 57 

(adultos e filhotes). Na seqüência informou a parcial de 2025 até mês de março: Atendimentos de 58 

consultas/retornos e animais internos 4.369: Castrações 1.082; Cirurgias Especiais 149: Vacinações 59 

e campanhas 985; Adoções de animais  em torno de 50 (adultos e filhotes). A  Presidente pontuou 60 

que a CODEVIDA esta realizando um grande número de cirurgias. A Sra. Karoline disse que as 61 

cirurgias envolvem: mastectomia, enucleação, corpo estranho, amputação, caudectomia (cirurgias 62 

de partes moles), retiradas de baço e tumores em geral. Participou que apresentará futuramente as 63 

cirurgias realizada no Credenciamento.  A Presidente citou a questão da elaboração de regramentos 64 

para melhorarem a vida dos animais. Disse que em Londres todo cão que tem braquicefálicos tem 65 

que ser castrado. Sr. Felipe mencionou sobre mudanças no Código Civil. A Presidente falou que 66 

entre as mudanças do Código Civil (em votação) que os cães e gatos são sencientes. No item 3, A 67 

Presidente reiterou que sempre constará nas pautas apresentação dos trabalhos da CODEVIDA. Sra. 68 

Karoline disse que também tem que constar a apresentação dos trabalhos do COMVIDA. Nada mais 69 

havendo a ser tratado, Eu,          Thiago Silva, secretariei e lavrei a presente Ata que será aprovada 70 

pelos membros do conselho e assinada pelo Presidente que agradeceu a presença de todos e deu a 71 

reunião por encerrada. 72 

 

PAULA BASTOS 

PRESIDENTE 

 


